



Observador.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Madrid por un mes. 4 rs
 Provincias y extranjero por
 res meses 18
 Ultramar por tres meses 24
 Las suscripciones han de empezar
 precisamente el día 1.º y 15 de mes.

PUNTOS DE SUSCRICION.
 En Madrid en las oficinas del Observador, calle de Preciados, número 39, y en las librerías de Castillo, Brun, Monier, Gaspar y Roig, viuda de Razola, viuda de Sanchez, y Galeria de san Felipe número 8, y Sanchez, Preciados 26.

Se admiten anuncios en la redaccion, calle de Preciados, núm. 39, á razon de dos cuartos linea para los suscritores, y cuatro para los que no lo sean.
 Los comunicados se reciben á precios convencionales.
 No se admitirá correspondencia que no venga franca de porte.

CORREO ESTRANGERO.

Creemos serán leídos con vivo interés los siguientes pormenores relativos á la gloriosa revolucion y magnifico triunfo del esforzado pueblo de Milan:

Después de la terrible palabra: «ya es demasiado tarde (del 18), la insurreccion se propagó por toda la ciudad: tocaron todas las campanas á somaten; levantáronse barricadas en todas las calles y se organizó una guardia cívica al mando del general Lecchi. El cañon austriaco barria las calles; pero esto no hizo mas que enardecer el valor de los milaneses.

Los austriacos pensaron en bombardear la poblacion; pero se interpusieron los cónsules de las demás naciones é hicieron desistir de tan atroz proyecto al mariscal Radetski.

El entusiasmo ha sido tan general que las gentes acudian de todas partes á levantar barricadas, llevando al efecto hasta los muebles de lujo, como cómodas, pianos y los camapés cubiertos de damasco.

El mariscal Radetski pidió por medio del cónsul de Francia un amnistio de tres dias; pero la municipalidad se lo negó: tanto era el ardor que la dominaba.

Durante los dias 20, 21 y 22 el pueblo se fué apoderando de los edificios céntricos, lanzando á las tropas austriacas fuera de las murallas.

Por medio de pequeños globos que arrojan por encima de los baluartes enemigos y que iban á caer á los campos, se esparcian proclamas que invitaban á las poblaciones de las cercanías de Milan á tomar las armas para venir en ayuda de la ciudad, aconsejando destruir por diferentes puntos los caminos de Verona y de Mantua, con el fin de impedir llegaran refuerzos de artillería que el mariscal Radetski podía reclamar. Ademas se exortaban en ellas á todas las municipalidades del reino Lombardo Veneto á la insurreccion y á la formacion inmediata de la guardia nacional.

Todos los ciudadanos franceses que habitaban en Milan, se mezclaron en esta lucha con un ardor y una valentia admirables, y el consulado general, donde fue enarbolada la bandera nacional desde el primer dia, fué durante estas terribles jornadas, el refugio de sus familias y de las de otros muchos extranjeros.

La Toscana apoya francamente por su parte el movimiento de la Lombardia. Ademas de las tropas cuya salida se ha verificado ya, el 22 y el 23 salieron muchos voluntarios para el Milanesado; tambien salió una media bateria.

Ha sido tan general el movimiento de Milan, que las mismas señoras de alta gerarquia estuvieron durante toda la noche del 22 al 23, en que los milaneses estaban batiéndose fuera contra los austriacos, guardando las barricadas del interior de la poblacion, sable en mano.

Los periódicos de Italia recibidos por el último correo, pintan el grande entusiasmo que reina en toda aquella península, á consecuencia de la victoria alcanzada por el pueblo de Milan contra los austriacos. Todos los diarios de los diferentes estados de Italia se esfuerzan

por inculcar en las masas la necesidad de que el pueblo no se duerma sobre los laureles que ha alcanzado despues de tantos años de esclavitud, exortándolas á que prosigan sin descanso la obra de la emancipacion general.

El dia 22 hizo publicar el gobierno provisional de Milan la proclama siguiente:

«Mientras dura la lucha, no creemos oportuno tratar de los futuros destinos de nuestra cara patria.

Nosotros somos llamados en estos momentos á conquistar la independecia, y como buenos ciudadanos en ninguna otra cosa nos debemos mezclar.

Asi que háyamos vencido será discutido nuestro ulterior destino, y fijado el de la nacion.»

Milan 22 de marzo de 1848.—Casati, presidente.—Borromeo.—Litta.—Strigelli—Giullini.—Durini Greppi.—Beretta.—Porro.

—Los banqueros y negociantes de Turin se han reunido para decidir que sus dependientes que quieran partir como voluntarios, podrán hacerlo sin perder sus puestos ni sus sueldos, con tal de que vuelvan en el término de un año.

—En Hungría se agitan con mucha viveza los partidos. Los partidarios de la antigua constitucion combaten las innovaciones del conde de Buthyani y de Kossuth. Las pasiones populares se han manifestado por violencias contra los israelitas.

—En la formacion del gobierno provisional del ducado de Posen, se han nombrado ministros á tres ancianos, condenados politicos, de un talento y rango distinguidísimo.

—El gobierno inglés ha recibido comunicaciones de Dublin, que son, segun en Londres se aseguraba, muy alarmantes. En Inglaterra misma se toman grandes precauciones militares en diversos puntos. El regimiento número 39, ha sido enviado á Manchester con algunos cañones.

El *Morning Chronicle*, refiriendo los rumores de la entrada de las tropas piemontesas en la Lombardia, dice que espera que no se confirmarán. Esto indica el sentimiento con que el gabinete inglés considerará este gran acontecimiento.

La situacion del emperador de Rusia va á ser muy embarazosa, si se trata de mezclar en los negocios del occidente. Por un lado tiene que comprimir la esplosion de la Polonia rusa y del antiguo gran ducado de Varsovia, y por otro que rechazar el contagio que le amenaza por parte de la Polonia austriaca. Y como sino fueran bastantes estos diques de resistencia al impetu moscovita, detrás del Vistula encontrará á la Alemania entera que le rechaza, y que la primer condicion que impone á sus principes para tener confianza en ellos, es que se separen resueltamente de la alianza rusa.

—Siguen en los pequeños estados de Alemania las manifestaciones hasta ahora pacíficas de la opinion republicana. Pero observamos con satisfaccion que los sesudos instintos de la mayoría del del pueblo, repugna ir tan allá, contentándose con obtener la plenitud de derechos

á que satisfacen las formas monárquico-constitucionales.

Por todas partes obtiene la causa de los pueblos triunfos señalados.

—Parece que habiendo escrito un diputado de la antigua oposicion á la duquesa de Orleans consultándola acerca de sus intenciones respecto á las de sus partidarios, le contestó diciendo que ella habia renunciado para siempre la regencia y que de consiguiente queria vivir y morir en la vida privada.

—Segun un periódico francés, el Papa ha dirigido una circular á todos los obispos de Francia, exortando á los miembros del alto clero á que concurran por todos los medios que estén á su disposicion al establecimiento de la república.

—El gobierno provisional ha dispuesto que el gorro encarnado no forme parte ni se reconozca como ninguno de los emblemas oficiales de la república.

—Escriben de Lisboa á un periódico de Londres diciendo que el rey Fernando de Saxe-Coburgo, ha hecho depositar en una de las embarcaciones de la escuadra inglesa surta en el Tajo, todos los diamantes de la corona y bastante dinero de suseconomías.

Varios periódicos de Paris dan cuenta de la manifestacion de los españoles en favor del gobierno provisional francés. La *Democratie pacifique* dice lo siguiente:

Los españoles en número de muchos centenares han hecho una manifestacion en favor de los principios proclamados por la república.

CORREO DE PROVINCIAS.

MELILLA 29 de marzo.—Los moros se agitan mucho en su campo. Han ordenado un armamento general: todos deben de presentarse armados de espingarda, pistola y gumia para cierto dia, pena de pagar una multa exorbitante. Una comision de cada cabila ha salido á reclutar caballos. Tienen gran miedo á la fuerza de caballeria, que, segun voz pública, debe llegar de un dia á otro á esta plaza, y discurrir mil medios de inutilizar aquella fuerza cuando se quiera hacer uso de ella.

De resultados de los terremotos se han desprendido enormes trozos del inmediato monte Gurgú y varias rocas de la costa hacia el cabo Tres-Forcas. Parece que el terremoto se estiende por toda esta zona marítima, pero no se interna tierra adentro. Las gentes viven aquí con gran zozobra.

SEVILLA 2 de abril.
 Los celadores de la ronda de capa don Antonio Sosa y don Antonio Hermano, acaban de presentar un servicio de mucha importancia para la seguridad de la poblacion. Há algun tiempo se andaba á los alcances de José Gonzalez (a) Pinto, conocido por Pepe el feo, natural de Jerez de la Frontera y presunto reo del famoso robo ejecutado en aquella ciudad por medio de una mina. La aprehension se verificó á las ocho de la noche de anteayer en una casa de la calle del Negro, donde tambien se